
 
Assemblée Générale du 

samedi 28 septembre 2024 
pour la saison 2023-2024 

 
 

L’assemblée générale a été déclarée ouverte le samedi 28 septembre 2024 à 
14H15. 
 

Rapport moral (Chantal ROBREAU, présidente) 
 

Bonjour à toutes et à tous, 
 

Sur 184 adhérents, 75 sont présents et 36 sont représentés, soit 111 adhérents 
(60,33%). Le quorum d'un tiers des membres, soit 62 présents ou représentés est 
largement dépassé. L'assemblée générale peut délibérer. 
 

Avant toute chose, je souhaite que l’on ait une pensée pour les nombreuses 
personnes qui malheureusement nous ont quitté cette année : 
Michèle Sélo, Jean Gatard, Corinne Canard, Benoît Hétu, Jean Perrier, Jacques 
Develay, Bernard Chaigneau, Pierre Bouquet et Georges Rieux. 
 

Je remercie vivement, vous les adhérents présents aujourd’hui pour votre fidélité au 
Club Duperré, vous qui pour la plupart contribuent au bon fonctionnement du club 
et apportent en permanence leur soutien. 
 

Cela se traduit de différentes façons : 
 Participation aux tournois, 
 Participation culinaire lors de repas, 
 Pot offert pour un anniversaire ou autre après un tournoi. 

Cela contribue à une ambiance conviviale. 
 

Une autre façon de participer activement à la vie du club, c’est de se rapprocher de 
Marif pour se proposer comme joker ! 
 

Vous êtes venus nombreux aujourd’hui nous montrer l'intérêt que vous portez au 
club et j'en suis ravie. 
 
La Partie financière sera présentée par Michel, notre trésorier favori. 
Le rapport d’activité par Philippe. 
J’insiste sur le fait que les questions que vous souhaiteriez poser seront évoquées 
une fois les différents rapports présentés et votés. 



 

Je ne vais pas faire le rappel historique du club Duperré qui est né en 1885. 
Appelé autrefois Cercle Duperré, il était composé d’une majorité d’hommes. Au fil 
des décennies une évolution a eu lieu, et force est de constater que bon nombre de 
femmes cherchent des partenaires masculins pour faire des compétitions (de bridge) 
en mixtes. 
 

Nous sommes rattachés à la FFB et le club doit respecter les consignes émanant 
« d’en haut », particulièrement au travers de ses statuts et de son règlement 
intérieur. 
 

Cela passe par l’organisation de nombreux tournois, l’incitation à participer aux 
compétitions fédérales, le maintien et l’amélioration d’un esprit convivial et 
l’intégration progressive des élèves de l’école de bridge dans les tournois. Pour ce 
dernier point, un gros effort reste encore à effectuer. 
 

Les valeurs du Club doivent dicter notre ligne de conduite ; ça passe par des choses 
évidentes mais que l’on a tendance à oublier : 

 Dire bonjour, 
 Avoir Une bonne tenue de table, 
 Eviter de discuter sur le jeu avant la fin du tour, 
 Respecter le Timer ! 

 

Nous avions l’an dernier 184 licenciés et sympathisants soit une augmentation 
d’environ 8 %, ce qui nous place au 3eme rang du Comité ! 
En ce qui concerne les compétitions, Philippe vous en parlera tout a l’heure, 
 

Au Club du Duperré, nous avons régulièrement les tournois de régularité les lundis, 
mercredis et vendredis après-midi, les mardis et vendredis soir. Ce dernier se 
termine par le pot traditionnel de l’amitié en fin de soirée. 
Le 1er lundi du mois est organisé le Trophée du voyage que nous maintenons. 
Deux fois par mois le mardi après-midi, nous avions tenté un tournoi quadrettes, et 
un tournoi "Auberge espagnole". Ces essais ont eu un franc succès et donc nous les 
continuerons. 
 

Le Club a été ouvert toute l’année, aucune fermeture pour vacances. 
 

Nous avons mis en place depuis plusieurs années maintenant une politique de 
recrutement et de développement que nous avons amplifié grâce à notre 
Responsable du Développement Philipe Humeau. 
Diverses actions ont été mises en place 

 Forum des associations,  
 Démonstration au marché, 
 Journées portes ouvertes. 



D’autres sont prévues à l'avenir : Démonstration à la médiathèque de Lagord par 
exemple. 
Inutile de vous dire que ces actions représentent beaucoup de temps et d’énergie, 
 

L’école de bridge sera évoquée lors du rapport d'activités. 
 

Cette organisation est essentielle pour l’existence du club. Un dossier est en cours de 
préparation pour obtenir la labellisation de notre école de bridge. 
 

La Chambre des litiges dont le président est Michel Carde est toujours d’actualité. 
Néanmoins aucun dossier ne s’est présenté depuis au moins 4 ans. Nous ne pouvons 
que nous en réjouir. 
 

Pour terminer, je remercie vivement les membres du conseil d'administration pour 
leur engagement et leur dévouement et plus particulièrement notre vice-président, 
Georges Pernelle pour son aide, son soutien continu et sa tolérance. 
 

Approbation du rapport moral à l’unanimité. 
 

Rapport financier (Michel PETIT-JEAN, trésorier) 
 

Avant la présentation détaillée de Michel, Michel CARDE, vérificateur aux comptes 
donne quitus au trésorier pour l'exercice précédent en le félicitant pour le travail 
effectué. 
 

Avant de présenter les comptes, Michel s'attarde sur la participation aux tournois 
qui a légèrement augmenté. Toutefois, la participation de chaque joueur d'une 
moyenne de 1 par semaine l'année dernière est "tombée" à 0,9. 
Le total des recettes (45 164,81€) moins le total des dépenses (45 093,67€) fait 
apparaître un solde positif de 71,14€.  
Le compte de résultat fait apparaître très clairement la répartition de nos ressources 
principales : 

 46% en ce qui concerne les tournois 
 10% pour l'animation repas, réceptions…) 
 12% pour les cotisations annuelles 

Il en va de même pour les dépenses : 
 14,56% pour les tournois 
 10% pour les interclubs et activités liées au bridge 
 13% pour l'animation 
 8% pour l'énergie 
 12,87% pour les salaires 

 

Une importante dépense envisagée lors de l'assemblée générale de l'année dernière 
a été effectuée : l'installation d'un nouveau mode de chauffage (climatisation 



réversible et les pompes à chaleur associées) dont l'amortissement est prévu sur 5 
ans ne nous permet pas d'obtenir un résultat plus conforme à la bonne saison 
passée, mais doit permettre une réduction sensible des dépenses d'énergie pour un 
confort accru. 
Les fonds propres tenant compte de cet amortissement restent stables (36 143,53€ 
au 30 juin 2023 ; 36 260,57€ au 30 juin 2024). 
 

Michel présente ensuite un budget prévisionnel prudent (45 900€) basé sur une 
activité identique à celle de la précédente saison, notamment en termes de 
fréquentation des tournois. 
 

Michel ne résiste pas au plaisir de nous présenter un exemplaire d'agapes 
auxquelles participaient les membres du cercle le 27 octobre 1893 : 
 

LE MENU 
Potage Bisque 

Huîtres de Marennes 
Saumon sauce verte 

Selles de Pré-Salé renaissance 
Salmi de bécasses 

Écrevisses 
Sorbets au Marasquin 

Poulardes du Mans truffées 
Salade russe 

Croustades Charvin 
Glaces Comtesse Marie 

Dessert !!! 
 

LES LIQUIDES 
Madère des Princes 

Chablis 1884 
Corton 1868 

Pichon Longueville 1875 
Volnay Santenots 1877 
Champagne Roederer 

 

Autres temps, autres mœurs. Il faut s'adapter désormais à la période actuelle pour 
proposer grillades, salades, fromage et dessert pour un coût raisonnable… 
 

Approbation du rapport financier et du budget prévisionnel à 
l’unanimité. 
  



Rapport d'activités (Philippe HUMEAU, délégué au développement). 
 

Avant de présenter le rapport demande aux présents de se lever et d'envoyer une 
salve d'applaudissements aux membres du conseil d'administration. 
 

Point sur les adhésions, tournois et compétitions 
 

Adhésions 
 

Saison Créations Licenciés %age Sympathisants TOTAL %age 

2021-2022 6 143  27 170  
2022-2023 5 146 +2,10% 24 170 = 

2023-2024 13 157 +7,53% 27 184 +8,2% 

 
CE QUI NOUS PLACE AU 3e RANG DU COMITÉ 
 

Compétitions 
 

1er des "gros clubs du comité" 57% de nos joueurs ont participé à au moins une 
compétition. Un ou deux nous dépassent, mais on peut considérer que la proximité 
du siège du comité incite plus les joueurs à se déplacer (des clubs comme Saint-
Savinien, Saintes ou Arvert). 
1er aux interclubs en participation (13 équipes). 
 

Excellents résultats – voir tableau dans l’entrée, document plus complet sur le site 
internet du club. Toutefois, l'année dernière, ce tableau faisait deux pages… 
Vous me contactez en cas d'oubli. 
 

4 titres de comité – 2 titres en Ligue – 4 paires et 3 équipes en finale nationale 
Le club a été très bien représenté comme d'habitude par ses très bons joueurs 
(Philippe ALBON, Jean-François CROUZEIX, Philippe RIEUNIER ainsi que Paul 
BERNARD et Daniel MÉTRAUD qui nous quittent pour rejoindre Saintes). 
Cette année, les bons résultats sont en grande partie dus aux dames (Catherine 
ALLARY a remporté 4 titres de comité et un de ligue associée à Annick SCHEUR, 
Colette COT et Coco GILG). Ça leur permet d'obtenir un classement plus conforme à 
leur niveau… à confirmer lors de la prochaine saison. 
Il faut noter également les très bons résultats obtenus par les élèves de l'École de 
Bridge pour leurs premières participations à des compétitions (détail à suivre). 
 

Joueur Comité Ligue National 
Tournois 

régionaux 
Total 

Michel CONS       1 1 

Daniel LASSOUDRY 1       1 

Élisabeth SCHMELCK 1       1 



Annick SCHEUR 2 1     3 

Catherine Marie ALLARY 4 1     5 

Philippe ALBON 3       3 

Marc BLANCHARD 1       1 

Jacques COLLAS 1       1 

Paul BERNARD 3 1     4 

Colette GILG 1 1     2 

Colette COT 1 1     2 

Daniel MÉTRAUD 1       1 

Jean-François CROUZEIX 1       1 

Philippe RIEUNIER 1       1 
      

Titres par paires 4         

Titres par équipes 4 2        

Paires finales nationales 4 

Équipes finales nationales 3 
 

Tournois 
2021-2022 : 3771 paires. 
2022-2023 : 3872 paires (+2,7%). 
2023-2024 : 3986 paires (+3%) - essentiellement dû aux quadrettes mensuelles du 
mardi) – ce qui nous place au 4e rang du comité. 
Deux fois dans l'année nous avons eu deux sections pour un tournoi, ce qui est peu 
par rapport à… avant, mais c'était avant. 
 

 2022-2023 2023-2024 

COUPE DUPERRÉ 16 équipes 23 équipes attirées par 
la gratuité du repas ? 

TÉLÉTHON 41 paires (31 AM + 10 SOIR) 49 paires (36 AM + 13 
SOIR) 

TOURNOI DE NOËL 30 paires 32 paires 

TOURNOI FIN D’ANNÉE 28 paires 23 paires 

COUPE DES CLUBS 26 paires en moyenne Baisse de participation 
(22 paires) 

TROPHÉE DU VOYAGE 19 paires Baisse de participation 
(16 paires) 

QUADRETTES DU MARDI 11 équipes en moyenne 13 équipes en moyenne 



 

 
 
Baisse sensible de la participation à nos tournois "spéciaux" (tournoi galettes, 
crêpes et de printemps). 
REALBRIDGE : ABANDONNÉ – et c'est bien dommage. 
 

L'arbitrage 
Ça devient très problématique. 
Le rythme n'est pas assez soutenu. On essaie de vous proposer le plus possible de 
donnes à jouer, mais il faut pour cela se servir de la pendule ou Timer qui donne le 
tempo. 
Vous avez progressé au niveau des blablas pendant et après les donnes. Continuez 
!!! 
La plupart d'entre vous ne font aucun effort en ce qui concerne l'utilisation du 
carton STOP, de l'ALERTE et des explications liées. 
Je vous invite à nouveau à lire les rubriques d'arbitrage présentes sur notre site 
internet ainsi que les quelques consignes bien utiles affichées dans l'entrée du club. 

Site internet 
Très bonne fréquentation – vous y trouverez notamment tout ce qui concerne les 
compétitions dans le comité. Nous avons dépassé les 20 000 visiteurs en 5 ans. 
 

École de bridge 
 

Dirigée par Lise Moreau, elle se met en situation pour assurer toutes les demandes 
des joueurs. 
 

Pour la saison 2023-2024, nous avons accueilli : 
 9 élèves débutants (niveau BF1). 
 5 élèves en BF2 
 40 élèves en perfectionnement 

Les élèves des deux premières années sont pris en charge par Marie Charaudeau et 
Chantal Robreau. 
Les élèves en perfectionnement sont eux suivis par Lise Moreau et Jean-François 
Piton. 



Les effectifs restent stables (43 élèves en 2023-2024 et 44 en 2024-2025). 
Pour leurs premières rencontres de bridge les BF1 et BF2 ont obtenu d'excellents 
résultats lors des Championnats de France des écoles de Bridge (cf. Performances 
des adhérents 2023-2024). 
Les "SEF", plus aguerris, également, notamment dans les challenges. 

Résultats des élections (renouvellement complet du conseil 
d'administration) : 
 

 
 
 

L’assemblée générale est déclarée close à 15H45. 
 

 
 

BRIDGE CLUB CERCLE DUPERRÉ - affilié FFB 
12 avenue du Fief Rose 17140 LAGORD - 05 46 34 11 71 

Site internet : https://www.bridgeclubduperre-larochelle.com 
Courriel de contact : contact-duperre@orange.fr 

https://www.bridgeclubduperre-larochelle.com/saison-2023-2024/documents/palmares-du-club-saison-2023-2024-terminee-performances-385497
https://www.bridgeclubduperre-larochelle.com/saison-2023-2024/documents/palmares-du-club-saison-2023-2024-terminee-performances-385497
https://www.bridgeclubduperre-larochelle.com/
mailto:contact-duperre@orange.fr

